

sin lugar a dudas que hay momentos y frases que a uno lo ponen a reflexionar sobre algunos temas que tenemos en el diario vivir y que pasamos por alto. Pero hay alguna frase o comentario que nos hacen que simplemente disparan esa actitud reflexiva sobre ciertas cuestiones.

Y esta reflexión viene dada de un comentario realizado en el foro de Velneo, el cual tomo como un aporte más que positivo claro está, cuando realice la publicación del algoritmo de encriptación (y esa palabra fue el disparador de este documento).

Quiero decir y afirmar que la palabra **encriptación** no existe en el diccionario de la RAE (Real Academia Española) como bien lo marca el comentario en el foro, pero analizando un poco la situación de la palabra en cuestión, se me disparan una serie de cuestiones que parecen, al menos desde mi punto de vista, bien interesantes.

Si vemos la definición de esa palabra en inglés dice algo como esto:

*“In cryptography, **encryption** is the process of encoding messages or information in such a way that only authorized parties can read it.”*

lo cual en español sería algo como esto:

“en criptografía, encriptar/**cifrar** es el proceso de codificar mensajes o información donde solo las personas/partes autorizadas puedan leerlos.”

Por otra parte encontramos algo como esto:

<http://www.fundeu.es/recomendacion/encriptar-es-un-termino-valido/>

Viendo entonces estos ejemplos, no me queda otra que pensar que el diccionario que define las reglas de nuestra lengua española es un tanto rígido, mientras que el lenguaje en sí es tan dinámico que va muchos pasos por delante y que en definitiva no se agiorna de la mejor manera a la forma de comunicación que las personas utilizan diariamente.

Que se entienda, no es una crítica sino una reflexión.

Esto definitivamente viene como anillo al dedo para el tema que convoca a cualquier profesional desarrollador de software, **siempre** hay que tener presente que la única manera de estar “en la cresta de la ola” es cambiar, amoldarse, ser flexible porque sin lugar a dudas el mercado que te rodea va a cambiar sin preguntarte si lo puede hacer y seguro te deja a un lado del camino.

Pero también es importante que las herramientas con las que desarrolles tu trabajo te acompañen en ese sinuoso camino. Y desde mi experiencia, Velneo es la herramienta que me

ha permitido reinventar mis desarrollos una y otra vez. Su concepto, su filosofía permiten disparar procesos creativos que no he logrado disparar con otras herramientas.

En resumen, gracias nuevamente a ese comentario por disparar esta reflexión que lo único que pretende es aportar un granito más de arena al pensamiento colectivo.